Vpe pág: \$13.136 Difusión: 2.405 Vpe portada: \$13.136 Ocupación: 50,41%



Pág: 8

JOSÉ MIGUEL BENAVENTE, vicepresidente ejecutivo de Corfo, sobre ayudas por incendio:

Vpe:

"Hay que evitar que las empresas partan y también atraer más"

Claudio Ramírez

ace unos días, el ministerio de Economía anunció una serie de medidas para las mipymes que fueron afectadas por el siniestro. Algunas de ellas recaen en Corfo y son, básicamente, las que apuntan a la mediana empresa y también a las más grandes, que en su mayoría se ubican en el sector de El Salto.

"Desde el punto de vista empresarial, la afectación es mucha y hay varios instrumentos para apoyarlos, pero esto también es una oportunidad para fortalecer estos espacios, para que lleguen más emprendimientos junto con las empresas que estaban allí, hacer un polo atractivo y evitar que las empresas migren a otros lados porque eso afectaría a la región", comentó el vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente.

- ¿Cuáles son los instrumentos que Corfo va a poner a disposición de los afectados?

- En el caso particular de Corfo, usted sabe que tiene una visión más de mediano plazo. En particular, el programa Activa es un instrumento que principalmente está orientado a proyectos de inversión y, a través de él, apoyamos hasta el 70% del monto total, con un tope máximo de 40 millones de pesos. Aquí estamos apuntando a empresas que tienen hasta 100.000 UF de venta anual, con dos, tres y hasta diez trabaiadores. Para eso sí hay que postular y nosotros evaluamos el proyecto de inversión.

- El sector industrial de El Salto tuvo una gran afectación. ¿A qué instrumentos pueden optar?

- Hay empresas medianas y grandes que se vieron afectadas en la zona de El Salto que generan mucho empleo, además de divisas y actividad económica industrial para la región, particularmente para Viña del Mar. Para ellas también tenemos un programa de apoyo. Con el ministro de Economía nos hemos sentado a conversar con ellos en particular, en un par de reuniones, y en este caso no aplican subsidios



BENAVENTE DESTACÓ LA NECESIDAD DE RECUPERAR LA CAPACIDAD PRODUCTIVA EN ZONAS AFECTADAS

"A veces las crisis son oportunidades, y eso es lo que hemos venido conversando con muchas de las empresas que están afectadas".

estándar. Y por eso vamos a apoyar a través de dos meca-

-¿Cuáles son esos mecanismos?

- Hay que considerar que son empresas viables y que les va bien, y que tuvieron este evento exógeno donde se les quemaron muchas infraestructuras y, por lo tanto, necesitan que los bancos les puedan prestar dinero, pero tienen el problema que no tienen las garantías suficientes. Específicamente, en este caso se está evaluando el uso de programas de financiamiento y garantía vigentes para solucionar problemas de financiamiento lo más rápido posible. Estos son Pro-Inversión, donde nosotros apoyamos con la garantía para que con ellas vayan y les puedan dar un crédito en el banco y Crédito Corfo Verde, en caso de que la reconstrucción incorpore elementos de eficiencia energética, meiora ambiental o sostenibilidad en general.

- Es una opción para incorporar tecnología amistosa con el medioambiente.

- Muchas empresas tienen seguros, con los que van a recuperar algo, pero no todo. Entonces, es una oportunidad de hacer una mejora en su desarrollo tecnológico, en su propuesta de valor y en su infraestructura, por ejemplo, en ser más amistosa con el medioambiente. Entonces, en resumen, del lado Corfo tenemos tanto el programa Activa, orientado principalmente a provectos de inversión más pequeños de hasta 40 millones de pesos, y después para empresas medianas y grandes estos sistemas de garantías y créditos verdes.

- Las empresas cuando no encuentran una respuesta rápida buscan, por una cuestión lógica,

oportunidades en otro territorio. - El ejemplo de la migración de muchas empresas a otras zonas geográficas, particularmente a Santiago, por consecuencia de esto es un problema. (...) Es en esta situación donde hay que impedir que estas empresas partan. Los esfuerzos que uno puede hacer no sólo para mantener las que están, sino que para atraer a ese lugar a otras empresas dentro de la misma región, asociadas a este sector, es una ventaia, lustamente queremos evitar que partan y desplegar un esfuerzo público privado para hacer este espacio más atractivo para atraer, sobre todo, a nuevos emprendedores o startup, de los cuales algunos ya están. Hay una masa crítica bien interesante que se está desarrollando y el interés nuestro es que se mantenga allí.

SOSTENIBILIDAD

- Se ha mencionado que esta es una oportunidad para aumentar la sostenibilidad del sector.

- Completamente, Es un área donde, como Corfo, nos interesa mucho poder generar un polo o un hub de innovación. Allí hay un espacio muy interesante de trabajo de coordinación con el sector privado para alojar emprendimientos, startups tecnológicos, etcétera, donde estamos apoyando a algunas empresas con subsidios tradicionales para emprendimiento e innovación. Ahora bien, cómo conjugar la contingencia con esto. A veces las crisis son oportunidades, y eso es lo que hemos venido conversando con muchas de las empresas que están afectadas, es decir, no solamente una reorganización del territorio y del espacio en El Salto, sino vincular a las empresas que fueron afectadas con este polo tecnológico para que, por ejemplo, parte de estas empresas y startups puedan proveerles servicios v productos.